
第５回議会報告会でいただいたご意見（２班）

No ご意見の内容 会場

1 おでかけミニバスの市街地停車場所をもう少し病院の近くにしてほしい。 東部公民館

2 常磐線の活性化と利用促進。電車の本数を増やしてほしい。特急を設けてほしい。 東部公民館

3 相馬公立病院の設備面は充実しているが、医師不足等技術面が低いのではないか。 東部公民館

4 改築してから病院内の診察場所等分かりにくい。 東部公民館

5 赤字経営と聞いているので大丈夫が不安である。 東部公民館

6
東日本大震災後、災害対策については充実しているので、次は相馬市の自然環境や特産物を紹介することに
重点を置く時期に来ているのではないか。

東部公民館

7
消防団第３分団について、現在４つの班であるが、地域の世帯数に応じて団員を構成した方がいいのではない
か。

東部公民館

8 消防団全般として、女性消防隊とは別に女性を団員に入れた方がいいのではないか。 東部公民館

9 細田東災害公営住宅内に郵便ポストを設置してほしい。 東部公民館

10 地域内で側溝の蓋が設置されていないところがあるので設置してほしい。 東部公民館

11 中村城の整備、天守閣を建設してほしい。自動販売機を設置してほしい。 東部公民館

12 相馬野馬追の前後日にイベントを設けてはどうか。 東部公民館

13 早急に潮干狩りの再開をしてほしい。 東部公民館

14 復興市民市場に水族館を隣接できないか。 東部公民館

15 市街地に昼食を取れる場所をもっと増やしてほしい。 東部公民館

16 復興市民市場のレストランを充実してほしい。 東部公民館

17 桜祭りで昔のように出店を多くしてほしい。 東部公民館

18 地区のお祭り、イベントに市からもっと補助金を出してほしい。 東部公民館

19 市の行事と地区の行事の日程の調整をしてほしい。 東部公民館

20 早急に野球場の整備をしてほしい。 東部公民館

21 市町村対抗マラソンであまり成績が良くないので、陸上競技場を建設するなど力を入れてほしい。 東部公民館

22 ボウリング場がほしい。 東部公民館

23 公民館教室の内容を充実してほしい。 東部公民館

24 青少年健全育成のための補助金が減少傾向にあるのでもう少し増やしてほしい。 東部公民館

25 磯部の小中学校の生徒は優秀である。 東部公民館

26 公民館活動をもっと活発にできないか。若い世代に活動を引き継いでいくのが課題である。 東部公民館
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27 浜の祭り（原釜、松川地区）なども若い世代への引継ぎを考えなくてはならない。方策を考える必要がある。 東部公民館

28
相馬東高校と新地高校の統合について、新地高校の役割は大きかったのではないか。少子化で厳しい状況で
はあるが、地域の発展のためにも存続させた方がいいのではないか。

東部公民館

29 相馬の子供達の教育をレベルアップさせるために、先生の質のレベルアップも必要なのではないか。 東部公民館

30
今年の秋から幼児教育が無償化になるが、保育士の人員的なものや施設の不足によって困っているような話を
聞いている。原町では認可保育園があると聞いている。相馬市においても検討してはと思う。

東部公民館

31
フリーマーケットなどを行っているが、市民会館、スポーツアリーナそうま、市役所など解放されているが、もっと市民
が積極的に参加できるような仕組みづくりが必要ではないか。

東部公民館

32
ワールドフェスタをはじめとする、より多くの国際交流イベントを行い、良好な関係作りをやっていく必要があるので
はないか。

東部公民館

33 緊急車両が入れるように道路を拡張してほしい。 山上公民館

34 橋、道路の拡張をしてほしい。 山上公民館

35 子供を産みやすい、子育てしやすい環境づくりをしてほしい。 山上公民館

36 各地域に結婚推進員や仲人制度を設けて、それを行政でバックアップしてほしい。 山上公民館

37 一人暮らしの世帯が多く、空き家が増えるのが心配である。 山上公民館

38 緊急連絡システム（アイネット）を充実させてほしい。 山上公民館

39 大上橋について、現在カーブしているが直線に直してほしい。 山上公民館

40 相馬福島道路の工事は進んでいるが、国道115号線の方も直してほしい。 山上公民館

41 水環境の問題を考えてほしい。 山上公民館

42 風評被害の課題を解決してほしい。 山上公民館

43 鳥獣被害の課題を解決してほしい。 山上公民館

44 塩手山の山開きをする予定だが、橋、道、トイレはできる予定だが、駐車場を整備してほしい。 山上公民館

45 相馬の歴史を活かして観光につなげられないか。駅から人力車を使って人を運ぶようなことができないか。 山上公民館

46 野菜、山菜の安全性の確保に努めてほしい。 山上公民館

47 健康のための食育を勉強したいので公民館活動に取り入れてほしい。 山上公民館

48 企業誘致にもっと力を入れてほしい。 山上公民館

49 山上にも住宅地の造成をしてほしい。 山上公民館

50 ボウリング場がほしい。 山上公民館

51
山上地区ではバレーボール大会が41回続いており、青少年健全育成の補助が出ているが、もう少し市の方で
補助を増やしてほしい。

山上公民館

52
保育所について希望するところに行けない状況がある。職場の事業所内に保育所を設けるなど行政でバックアッ
プしてほしい。

山上公民館

53 休日に子供を預けることができるような保育所も考えてほしい。 山上公民館
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54 山上地区の小学生が少なくなってきているので、学区の見直しをしていく必要があるのではないか。 山上公民館

55 公民館活動について山上地区は積極的に行っており公民館も十分に活用されている。 山上公民館

56 若い世代とシニア世代との交流が今後の課題である。 山上公民館

57
消防団活動について、市街に引っ越した若い人が地元の団員となって活動している人も多くいる。地域にとって
はプラスになっている。

山上公民館

58 水道法が改正されたが、民営化など相馬市は大丈夫なのか。 飯豊公民館

59 宇多川、梅川を綺麗にしてほしい。また、改修をしてほしい。 飯豊公民館

60 馬陵公園のお堀を綺麗にしてほしい。 飯豊公民館

61 若い世代にとって魅力ある街にしてほしい。 飯豊公民館

62
地元の高校生が卒業したあと、相馬市に残る人が少なくそのまま市外に行ってしまうので専門学校や大学を誘
致してほしい。

飯豊公民館

63 飯豊小学校北側道路の街灯を増やして明るくしてほしい（程田、新田地区） 飯豊公民館

64 相馬郵便局の駐車場を広くしてほしい。無理な場合は移転を検討してほしい。 飯豊公民館

65
岩子から飯豊小学校に行く通学路で直線の距離が長い道路があり、街灯を増やして明るくしてほしい。また、
地震の際、津波が来た場合を想定し対策を検討してほしい。

飯豊公民館

66 宇多川の杉土手の部分が大雨の時に土手が削られて心配である。 飯豊公民館

67
海苔の養殖は始まっているが、潮干狩りを早急に再開してほしい。もっと松川浦を観光などで盛り上げてほし
い。

飯豊公民館

68 二宮尊徳先生の教えを積極的に取り入れ、もっと子供たちの教育に取り入れてほしい。 飯豊公民館

69 市街地に大きい緑地公園がほしい。 飯豊公民館

70 相馬野馬追が終わった後の行事を考えてほしい。 飯豊公民館

71 松川浦の中州をキャンプ場とか何か考えられないか。 飯豊公民館

72 陸上競技場や野球場の建設をしてほしい。 飯豊公民館

73 光陽サッカー場の芝の補修をしてほしい。 飯豊公民館

74 大野グラウンドの整備をしてほしい。 飯豊公民館

75 飯豊小学校の放課後児童クラブを利用したい児童が多く、入れない児童もいるので対策を考えてほしい。 飯豊公民館

76 工作教室をやっているが、青少年健全育成のための補助金をもっと充実してほしい。 飯豊公民館

77 花粉症対策を検討してほしい。 飯豊公民館

78
南相馬市や新地町にあるような子供たちが遊べる公園がほしい。尾浜に計画しているようだが、市街地にも検
討してほしい。

飯豊公民館

79
おでかけミニバスを子供が利用できるようにできないか。学校まで遠い距離の子供たちの通学での事故が心配で
ある。

飯豊公民館

80 公民館活動で参加者が多い教室もあり窮屈で困っている。相馬市で対策を検討してほしい。 飯豊公民館
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81
今回の議会報告会は、色々と意見が話せていい面はあるが、実現していただけるのか。フィードバックが弱いので
はないか。

飯豊公民館


